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Richtige Schritte tun
Jahresbericht 2023 des Präsidenten von Rassekaninchen Schweiz. Der Vorstand von Rassekaninchen 
Schweiz beschäftigt sich mit der Zukunft. Die Aufgaben des Vorstandes sind, die richtigen Schritte 
für die Zukunft zu tun, um den Verband und die Kaninchenzucht in eine erfolgreiche Zukunft zu 
führen. Vorausschauend Hürden und Herausforderungen zu erkennen, um den richtigen Weg für die 
Rassenkaninchenzucht einzuschlagen. TEXT: PETER ISELI

Erfahrungen sind wie 
beständiger Rückenwind, 
wenn man zielgerichtet nach vorne blickt 
und mit Überzeugung seine Schritte tut.

Zitat von Markus Kemel

 G erne erinnere ich an unser Han-
deln, welches uns hilft, das Über-
springen von Hürden zu vereinfa-

chen. Im Jahr 2014 haben wir mit dem BLV 
einen möglichen Weg für die Zukunft be-
sprochen und anschliessend die richtigen 
Schritte auf diesem Weg getan. Somit hat-
ten wir bei der letzten Verordnung über 
das Ausstellen unserer Kaninchen keine 
Probleme. Rechtzeitig haben wir die Zügel 
in die Hand genommen und uns auf Verän-
derungen bei den Kennzeichnungen von 
Kaninchen Lösungen erarbeitet. Zusam-
men mit dem Bundesamt haben wir inner-

halb von zwei Monaten einen bewilligten 
Kurs zum Chippen von Kaninchen aufge-
baut. Wenn sich jetzt Veränderungen mit 
einem Verbot vom Tätowieren nicht ab-
wenden lassen, kommen wir nicht unter 
Druck. Das sind neben vielen kleinen Sa-
chen, zwei sehr wichtige und richtige 
Schritte, welche der Vorstand voraus-
schauend gegangen ist.
Rassekaninchen Schweiz als selbständige 
Organisation kann sich im Umfeld von Vor-
schriften und der aktuellen Politik gut und 
erfolgreich behaupten. Rassekaninchen 
Schweiz als selbständige Organisation ist 
für die Zukunft der Rassenkaninchenzucht 
in der Schweiz sehr existenziell.

Ehrung der Verstorbenen
Leider mussten wir im vergangenen Jahr von 
einigen unserer Kolleginnen und Kollegen 

für immer Abschied nehmen. Den Trauern-
den wünsche ich viel Kraft für diese schmerz-
liche Zeit der Trauer. Unsere Anteilnahme 
soll Mut und Kraft überbringen.
Ganz gleich, wann ein lieber Mensch geht: 
Der Zeitpunkt ist immer der falsche.

Präsidenten- und Obmänner-
Konferenz POK
An der POK konnten wir mit den wichtigsten 
Personen, welche Klubs und Kantonalver-
bände führen, einen fachlichen Austausch 
pflegen. 

Delegiertenversammlung in 
Freiburg
Im Protokoll der DV ist alles geschrieben, 
was an der DV besprochen oder beschlossen 
wurde.

Herbsttagung in Reiden
Alle Kaninchenzüchter waren im September 
zur Herbsttagung eingeladen. Es waren lei-
der nur 40 Personen anwesend, was eine 
schwache Beteiligung bedeutet. Die drei 
Fachvorträge wurden konzentriert verfolgt. 
Wer sich Zeit nahm und aufmerksam zuhör-
te, konnte profitieren.

Vorstandstätigkeit
An sechs Sitzungen wurden im Vorstand die 
laufenden Geschäfte beraten.

Finanzen
Dank einem soliden Bestand in unserer 
 Kasse können wir uns kurzfristig negative 
Abschlüsse erlauben. Das Ziel, weiter Kosten 
zu sparen und entsprechend auch die Ein-
nahmen zu generieren, wird streng verfolgt. 
Für einen Jahresbeitrag von Fr. 5.00 können 
wir unseren Züchterinnen und Züchtern 
sehr viel bieten. Beispiele gibt es viele: 
Grundlage für die Bewertung, Kurse und 
Tagungen für alle Züchterinnen und Züch-
ter, Organisation Tierschutzfragen und Un-
terstützung bei der Schweizerischen Ramm-
lerschau, um nur die Wichtigsten zu nennen.

Fachtechnische Kommission (FTK)
Die Weiterbildungen einfacher und effizi-
enter gestalten. Alle Experten am gleichen 
Tag für die Weiterbildung aufbieten. Die 
Experten helfen uns, mit diesen Massnah-
men Geld zu sparen, ohne dass die Qualität 
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leidet. Im Moment stehen die Löwenköpf-
chen im Aufnahmeverfahren. Diese Rasse 
wäre eine Bereicherung in unserem Stan-
dard. Die FTK ist im fachlichen Bereich sehr 
wichtig und hilft mit den Vorgaben im Stan-
dard auch die tierschützerischen Vorgaben 
zu steuern.

Tiergesundheit / Vorschriften
Im Frühjahr hatten wir einige VHK-Fälle im 
Kanton Aargau. Aus diesem Grund konnten 
kurzfristig regional keine Jungtierschauen 
durch geführt werden. Ende Jahr wurden 
wir dann noch mit Verschärfungen in der 
Tierschutz-Verordnung konfrontiert. 

Mitgliederbetreuung und 
Weiterbildung
Mit einem neuen Flyer können Mitglieder 
geworben werden. Die Betreuung der neuen 
Mitglieder ist Arbeit der Sektionen. Das Kurs-
angebot hilft, Züchterinnen und Züchter sich 
laufend weiterzubilden und die Kaninchen-
zucht den neusten Verhältnissen anzupassen.

Kleintiere Magazin
Für viele Kaninchenzüchter ist das Magazin 
sehr wichtig. Schlussendlich ist die Wirt-
schaftlichkeit entscheidend, in welcher 
Form das Magazin in die Zukunft geht. 

Europaverband EE und 
Länderbesuche
Im Januar besuchte ich die Bundesramm-
lerschau in Kassel. Die Europatagung in 
Sofia wurde von mir ebenfalls besucht. Im 
Dezember konnte ich an der Bundesschau  

in Leipzig teilnehmen. Diese drei Anlässe 
nutzte ich, um mit europäischen Kolleginnen 
und Kollegen die gemeinsamen Herausfor-
derungen in Europa zu besprechen. Proble-
me mit dem Tierschutz und den Tierschüt-
zern sind nicht nur in der Schweiz ein grosses 
Thema.

Ausblick
Die Strukturbereinigung bringt uns realis-
tische Mitgliederzahlen. Als stärkster Fach-
verband innerhalb von Kleintiere Schweiz 
sind wir gefordert. Unsere Züchter erwarten 
auch in Zukunft Unterstützung in Form von 
Weiterbildung und guten Ausstellungsbe-
dingungen. Mit viel Fingerspitzengefühl 
müssen Lösungen mit der Politik und dem 
BLV erarbeitet werden. Wir müssen den 
Fachverband mit allen verfügbaren Mitteln 
stärken und aufrechterhalten.

Schweizerische Rammlerschau 
2025 in Winterthur
Kleintiere Zürich ist der Organisator.   
Die Rahmenbedingungen für diesen Anlass 
liegen schriftlich vor. An den Detailarbeiten 
wird laufend mit dem ganzen OK gear-
beitet. 

Dank
Ich danke allen Kaninchenzüchterinnen 
und -Züchtern, welche sich für die Rassen-
kaninchenzucht einsetzen, sowie allen, die 
sich für die geltenden Bestimmungen im 
Tierschutz stark machen. Danken möchte 
ich allen Vorstandskolleginnen und -Kolle-
gen im Fachverband, aber auch bei Klein-
tiere Schweiz. Ich danke den Mitarbeiterin-
nen im Shop und Sekretariat für die 
prompte und wichtige Hintergrundarbeit. 
Es stimmt mich glücklich und dankbar, dass 
es viele Züchterinnen und Züchter gibt, wel-
che unsere Arbeit schätzen und entspre-
chend würdigen.
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Schweizer Besucher an der Deutschen Bundesschau.

Helfer an Ausstellungen ein rares Gut.

Des visiteurs suisses lors de l’exposition nationale allemande.

Des bénévoles aux expositions : un bien plutôt rare.
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Prendre les bonnes mesures
Rapport annuel 2023 du président de Lapins de race Suisse. Le comité de Lapins de race Suisse 
se préoccupe de l’avenir. Les tâches du comité consistent à faire les bons choix afin de mener la 
fédération et l’élevage de lapins vers un avenir prospère. Il va aussi anticiper les obstacles  
et les défis afin de choisir la bonne voie pour l’élevage de lapins de race.  
TEXTE : PETER ISELI, TRADUCTION : MICHEL GRUAZ

Les expériences sont comme un vent  
arrière constant, lorsque l’on regarde vers 
l’avant de manière ciblée et que l’on 
marche avec conviction.

Citation : Kemel Markus

 C’ est avec plaisir que je rappelle nos 
actions qui nous aident à franchir 
plus facilement les obstacles. En 

2014, nous avons discuté avec l’OSAV 
d’une voie possible pour l’avenir et nous 
sommes ensuite allés de l’avant sur cette 
voie. Ainsi, nous n’avons pas eu de pro-
blèmes lors de la dernière ordonnance re-
lative à l’exposition de nos lapins. Nous 
avons pris les rênes en main à temps et 
avons élaboré des solutions pour faire face 
aux changements dans l’identification des 
lapins. En collaboration avec l’Office fédé-
ral, nous avons mis en place en deux mois 
un cours autorisé de puçage des lapins. Si 
les changements, visant une interdiction 
du tatouage ne peuvent pas être évités, 
nous ne serons pas sous pression. En plus 
de nombreuses petites choses, il s’agit là de 
deux mesures très importantes et correctes 
que le comité a prises avec prévoyance.
En tant qu’organisation indépendante, 
 Lapins de race Suisse peut s’affirmer avec 
succès dans le contexte des prescriptions et 
de la politique actuelle. Lapins de race 
Suisse, en tant qu’organisation indépen-
dante, est très importante pour l’avenir de 
l’élevage de lapins de race en Suisse.

Hommage aux personnes décédées
L’année dernière, nous avons malheureuse-
ment dû dire adieu pour toujours à certains 
de nos collègues. Je souhaite aux personnes 
endeuillées beaucoup de force pour traver-
ser cette douloureuse période de deuil. Que 
nos condoléances leur transmettent courage 
et force.
Peu importe le moment où un être cher s’en 
va : le moment est toujours mal choisi.

Conférence des présidents et des 
préposés (CPP)
Lors de la CPP, nous avons pu avoir un 
échange qualifié avec les personnes les plus 
importantes qui dirigent les clubs et les 
 associations cantonales.

Assemblée des délégués à Fribourg
Le procès-verbal de l’AD contient tout ce qui 
a été discuté ou décidé lors de l’AD.

Réunion d’automne à Reiden
Tous les éleveurs de lapins ont été invités à 
la réunion d’automne en septembre. Mal-
heureusement, seules 40 personnes étaient 
présentes, ce qui représente une faible par-
ticipation. Les trois exposés techniques ont 
été suivis avec attention. Ceux qui ont pris 
le temps d’écouter attentivement ont pu en 
profiter.

Activité du comité
Les affaires courantes ont été discutées lors 
de six réunions du comité.

Finances
Grâce à la solidité de notre trésorerie, nous 
pouvons nous permettre des clôtures de 
comptes négatives à court terme. L’objectif 
de continuer à réduire des coûts et à générer 
des recettes en conséquence est poursuivi 
avec rigueur. Pour une cotisation annuelle 
de Fr. 5.00, nous pouvons offrir beaucoup à 
nos éleveurs. Les exemples sont nombreux : Il
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Y aura-t-il encore suffisamment d’expositions à l’avenir ?
Gibt es in Zukunft noch genügend Ausstellungen?



KANINCHEN / LAPINS

37KLEINTIERE – PETITS ANIMAUX MAG   06/2024

matériel pour l’appréciation, cours et réu-
nions pour tous les éleveurs, organisation 
des questions de protection des animaux  
et soutien lors de l’Exposition suisse des 
lapins mâles, pour ne citer que les plus im-
portants.

Commission technique (CT)
Elle doit rendre les formations continues 
plus simples et plus efficaces et convoquer 
tous les experts le même jour pour la forma-
tion continue. Grâce à ces mesures, les ex-
perts nous aident à économiser de l’argent 
sans que la qualité n’en souffre. Actuelle-
ment, les Têtes de lion sont en cours d’ad-
mission. Cette race est un enrichissement 
de notre standard. La CT est très importante 
dans le domaine technique et contribue, 
avec les directives du standard, à piloter les 
directives en matière de protection des ani-
maux.

Santé animale / prescriptions
Au printemps, nous avons eu quelques cas 
de RHD dans le canton d’Argovie. Pour cette 
raison, il n’a pas été possible d’organiser 
momentanément des expositions de jeunes 
animaux. En fin d’année, nous avons été 
confrontés à des durcissements de la loi sur 
la protection des animaux. 

Encadrement des membres et 
formation continue
Un nouveau dépliant permet de recruter des 
membres. L’encadrement des nouveaux 
membres est du ressort des sections. L’offre 
de cours aide les éleveurs à se perfectionner 
en permanence et à adapter l’élevage de 
lapins aux conditions les plus récentes.

Magazine Petits animaux
Pour de nombreux éleveurs de lapins, le ma-
gazine est très important. En fin de compte, 
c’est l’aspect économique qui déterminera la 
forme que prendra le magazine à l’avenir.

Entente européenne EE et visites 
de pays
En janvier, j’ai visité l’exposition nationale 
allemande des mâles à Kassel. Je me suis 
également rendu à la conférence européenne 
de Sofia. En décembre, j’ai pu participer à 
l’exposition fédérale à Leipzig. J’ai profité 
de ces trois occasions pour discuter avec mes 
collègues européens des défis communs en 
Europe. Les problèmes avec la protection 
des animaux et les défenseurs des animaux 
ne sont pas seulement un grand sujet en 
Suisse.

Perspectives
L’assainissement des structures nous apporte 
un nombre réaliste des membres. En tant que 
division spécialisée la plus forte au sein de 
Petits animaux Suisse, nous sommes mis au 
défi. Nos éleveurs attendent aussi à l’avenir 
un soutien sous forme de formation continue 
et de bonnes conditions d’exposition. Des  

solutions doivent être élaborées avec beau-
coup de doigté avec les politiques et l’OSAV. 
Nous devons absolument renforcer et main-
tenir la division spécialisée par tous les 
moyens disponibles.

Exposition suisse de lapins mâles 
2025 à Winterthur
Petits animaux Zürich est l’organisateur.  
Les conditions générales de cette manifes-
tation sont disponibles par écrit. Nous tra-
vaillons en permanence sur les détails avec 
l’ensemble du comité d’organisation. 

Remerciements
Je remercie tous les éleveurs de lapins qui 
s’engagent pour l’élevage de lapins de race 
ainsi que tous ceux qui se battent pour les 
dispositions en vigueur en matière de pro-
tection des animaux. J’aimerais remercier 
tous mes collègues du comité de la division 
et de Petits animaux Suisse. Je remercie les 
collaboratrices de la boutique et du secréta-
riat pour leur travail de fond rapide et im-
portant. 
Je suis heureux et reconnaissant que de 
nombreux éleveurs et éleveuses apprécient 
notre travail et le reconnaissent à sa juste 
valeur.

Löwenköpfchen Rhön eine 
Bereicherung im Standard.

Là on se sent les bienvenus.

Tête de lion rhön.  
Un enrichissement dans  

le standard.

Da fühlt man sich willkommen.


